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Araraquara, 29 de abril de 2025. 

 

Ao 

Excelentíssimo Senhor 

RAFAEL DE ANGELI 

MD. Presidente da Câmara Municipal 

Rua São Bento, 887 

ARARAQUARA/SP 

 

 

 

Senhor Presidente: 

 

 

 

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta 

à Indicação nº 1211/2025, de autoria da Vereadora FILIPA BRUNELLI, sobre o assunto, 

informamos, conforme manifestação prestada pela Secretaria Municipal de Assuntos de 

Segurança e Mobilidade Urbana: 

O bairro Jardim Paraíso é caracterizado 

predominantemente por unidades habitacionais populares de pequeno porte, 

compostas por edificações de até quatro pavimentos, cujas unidades possuem 

dimensões reduzidas. Essa configuração contribui para um maior adensamento 

populacional. A região dispõe de diversos equipamentos públicos, entre os quais se 

destacam uma Escola Municipal de Ensino Fundamental (EMEF), um Centro de Educação 

e Recreação (CER), uma Unidade de Saúde da Família (USF) e uma área de lazer. 

A Guarda Civil Municipal (GCM) tem como diretriz 

prioritária o patrulhamento dos próprios públicos municipais, como escolas, unidades de 

saúde e demais equipamentos. Em virtude disso, a região conta com patrulhamento 

regular, formalizado por meio do cartão-programa de patrulhamento da instituição. Esse 

monitoramento contempla, inclusive, as vias internas do bairro, em função da presença 

dos próprios públicos mencionados. 

No que diz respeito ao sistema de 

videomonitoramento, há uma câmera instalada na Unidade de Saúde da Família, cuja 

abrangência contempla também a área externa da unidade. 
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Embora a GCM concentre suas ações na proteção 

dos próprios municipais, os agentes têm o dever legal de intervir em situações de 

flagrante delito, desde que tal ação não comprometa sua própria segurança nem 

represente riscos adicionais à coletividade. Ressalta-se que já foram registradas 

ocorrências atendidas pela corporação no local, algumas das quais resultaram em 

prisões. 

A Guarda Civil Municipal, bem como as demais forças 

de segurança – Polícia Militar e Polícia Civil – reconhecem os desafios sociais e criminais 

enfrentados pela região. A Polícia Militar realiza patrulhamento contínuo no bairro, tendo 

atendido a diversas ocorrências, enquanto há indícios de que a Polícia Civil esteja 

conduzindo investigações relacionadas ao tráfico de entorpecentes. Paralelamente, a 

Prefeitura Municipal tem promovido ações voltadas ao desenvolvimento social, com o 

objetivo de apoiar a população em situação de vulnerabilidade. 

Diante desse cenário, a Secretaria dos Assuntos de 

Segurança e Mobilidade Urbana levará a demanda à Polícia Militar na próxima reunião 

mensal das forças de segurança, com o intuito de solicitar o reforço do patrulhamento na 

localidade. 

A GCM seguirá com as rondas regulares na região e 

mantém-se à disposição para a realização de ações conjuntas que possam ser 

implementadas de forma integrada. 

Adicionalmente, é fundamental que os moradores 

colaborem com as medidas preventivas de segurança, tais como: registrar boletins de 

ocorrência sempre que houver a prática de crimes, possibilitando que as Polícias Civil e 

Militar tenham conhecimento formal das infrações e possam direcionar suas estratégias 

de atuação; acionar a Polícia Militar sempre que observarem pessoas ou veículos em 

atitude suspeita; e utilizar os canais de denúncia disponíveis, como o Disque Denúncia 

181, que assegura o sigilo absoluto do denunciante. 

Quanto à instalação de câmeras de 

videomonitoramento em vias públicas, informa-se que o sistema atual se encontra 

completamente implantado, sendo necessário aguardar uma oportunidade de 

aditamento contratual para possibilitar sua futura ampliação. 



o
 

 

 

 

Na oportunidade, renovamos os protestos de nossa 

estima e consideração. 

 

Atenciosamente, 

 

 

 

PEDRO MONTEIRO 

Chefe de Gabinete 
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